



若楠っ子

第 9 号 令和 5 年 7 月 19 日

文責：守田美由紀

若楠小 HP

<https://www.education.saga.jp/hp/wakakusu-e/>

いよいよ夏休み。元気に過ごしましょう！

いよいよ明日で1学期が終わり、21日から夏休みが始まります。梅雨明けが遅れるとの予報が出ていますが、すでに本格的な猛暑となっています。しっかりと熱中症対策をしながら家庭や地域で気を付けて過ごし、笑顔で2学期を迎えることができるようにしてほしいと思います。心も体も一回り大きく成長した子どもたちと会えるのを楽しみにしています。

「自分で考えて行動する」若楠っ子に！

長い夏休みの過ごし方で、子どもの成長に大きな差が出ると言われます。ぜひ、ご家庭でお子さんと話し合う時間をつくってください。お子さんの考えをきちんと聞き、夏休みに頑張りたいことや取り組むことをお子さん自身が考えて決めることが大切です。相談に乗ったりアドバイスをしたりしていただければと思います。今後も「自分で考えて行動する」様々な体験を、家庭や地域の中でもできるようにご支援をお願いいたします。

さて、学校では、子どもたちが話すときには「です」や「ます」をつけるよう指導しています。子どもたちには、どんな場面で「です」や「ます」を使うかを判断できる力を身に付けることが大切だと考えています。夏休み中は、親戚の方と会ったり地域での様々なイベントで目上の方と話したりと、敬語を使う機会が増えます。言葉遣いや敬語は、普段の生活の中で使っていくことで習慣化していくものでもあります。ご家庭でも、子どもたちがきちんとした言葉遣いができているときは大いにほめてください。

夏休みの過ごし方

7つのポイント

1. 目標を決めよう
2. 計画を立てよう
3. 毎日、お手伝い（家庭での仕事）をしよう
4. 読書をしよう
5. 普段できない体験をしよう
6. 体力づくりをしよう
7. 自分のことは自分でしよう

第73回社会を明るくする運動

神野校区・若楠校区・高木瀬校区 住民集会に行ってきました！

15日(土)に開かれた社会を明るくする運動住民集会で、不登校を考える親の会「ほっとケーキ」代表の山口由美子氏の講演を聴きました。「西鉄高速バスジャック事件から23年を経て」の講演から様々なことを考えた2時間でした。特に心に残った言葉を紹介します。

- ・自分には良いところもある、それが自分だと思えるようになり、子どもをそのまま受け入れることができるようになった。決めるのは子ども自身です。
- ・子どもにとって居心地のよい場所はどんな所か。大人が「してほしい」のではなく、子どもが自分のしたいことをすることができる、決めることができる場所です。
- ・誰かに話を聞いてもらう。一人で考えることができなくても一緒だとできるのであれば、誰かと一緒に考える。「自分で考える」ということができることが大切。

若楠校区でお世話になっている保護司の合瀬博俊氏にこの集会を紹介していただきました。「寄り添い」と「見守り」の大切さを思い、自分の在り方を考える貴重な時間となりました。

今夏のプール学習

5月23日 プール掃除 5・6年生ありがとう！
6月5日～ プール開き
7月13・14日 プール参観 ※悪天候で7日を延期
7月18・19日 着衣水泳

道路拡張に伴って改修されたきれいなプールでの学習は本日で終わります。先週には悪天候のためにできなかったプール参観を各学年で実施しました。今年もプールでの学習で自分のめあてに向かって頑張り、記録が伸びたりできるようになったりした子どもたちがたくさんいます。お忙しい中においでいただきありがとうございます。

昨日からは各学年で着衣水泳を行いました。事故に遭わないようにするのはもちろんですが、もしものときを考え、衣服の重さを体感しながら命を守る方法を学びました。水の事故が各地で起きています。しっかりと考え、自分の命を守ってほしいと願っています。



1学期の教育活動に たくさんのご支援をいただきました！

ボランティアむつみの皆様には、4月当初から1年生の下校指導や2年生の町探検、5年生の家庭科でミシンの実習への支援等、たくさんのご支援をいただきました。また、3年生の社会科ではJAの方に来校していただき、子どもたちのたくさんの質問に答えていただきました。毎年サツマイモの苗植えでお世話になっている中川さんには、4年生の野菜作りにもご指導をいただきました。

いつもありがとうございます。そして、これからもよろしくお願いいたします！

6年生出前授業 社会を明るくする運動 7月5日

佐賀地区保護司会の方の体験談や内閣総理大臣・佐賀県知事のメッセージなどを紹介していただきました。保護司の仕事や立ち直り支援について分かりやすく説明をしていただき、一人一人がこれからのようなことを心掛けて生活していくかを考えました。子どもたちが熱心に耳を傾けて聴き、積極的に自分の考えを話す姿を褒めていただきました。



他にも行事や活動の様子についてホームページで紹介しています。ぜひご覧ください。

今後の予定

7月21日(金) 夏休み開始
24日(月) 個人懇談(～25日)
8月13日(日)～15日(火) 学校閉庁日
17日(木) 第2回学校運営協議会
20日(日) PTA親子除草作業6:30～
21日(月) 全校登校日
29日(火) いじめ・いのちを考える日 2学期始業式

前号で紹介した「サガそう水辺の生き物 in わかくす全員集合!!」の様子がぶんぶんテレビで放送されます。お世話になった亀井館長が出演されます。まる川の良さも伝わってくると思います！

ぶんぶんワイド

7月19日(水) 17:30～

再放送：19時～1時まで
1時間おき